

INFORMACION REGIONAL

TARRAGONA

El gobernador civil reunió a las entidades de pescadores de ésta y a los patronos y obreros para hacerles saber que deben todos ajustar las operaciones al horario acordado.

—Mañana por la mañana visitará el gobernador civil el pueblo de Vandellós, invitado por el alcalde. Regresará por la tarde para asistir a los actos del centenario de Goethe.

—En reunión celebrada por las entidades obreras, éstas acordaron por unanimidad, dejar de pertenecer a la C. N. T. y por aclamación constituir una federación obrera local.

—Queda constituida en ésta, la delegación oficial del Colegio de Arquitectos de Barcelona, integrada por el delegado presidente don José María Pujol, arquitecto municipal; tesorero, don José María Monravá, y secretario, don Juan Llevet.

—Las entidades católicas de ésta invitan a los amantes de las tradiciones de nuestra tierra a engalanar los balcones el día de Corpus.

—Mañana el rector de la Universidad de Barcelona, señor Serra Hunter, en el salón de actos del Instituto de Segunda Enseñanza, dará una conferencia pública, versando sobre un tema de Filosofía.

—El próximo lunes tendrá efecto en el edificio de la antigua Normal de Maestras el acto de la inauguración de las cantinas escolares, asistiendo las autoridades y representantes de las corporaciones oficiales.

—La junta general ordinaria celebrada por el «Orfeo de Tarragona», eligió, por aclamación, los señores que han de formar el Consejo directivo. — Estellés.

GERONA

La policía ha detenido a José Colomer Reiner, de 17 años, autor convicto y confeso del robo cometido en el despacho de Industrias Químicas Tartáricas, consistente en 551 pesetas.

—La policía ha detenido a unos individuos desconocidos, por contrabando y defraudación, ocupándoseles numerosas piezas de bicicleta de fabricación francesa tasadas en 75.000 pesetas.

—El día 25 terminará el plazo para admitir sardanas al premio de 1.500 pesetas, en el concurso convocado por el comisario de la Generalidad don José Irla. Hasta ahora son varias las recibidas.

—Las procesiones del Corpus se celebrarán, en esta ciudad, en el interior de los templos y revestirá extraordinaria importancia y solemnidad en la catedral.

—Entre los católicos gerundenses existe la idea de lucir colgaduras en los balcones el día del Corpus.

—La Compañía de Gerona a San Feliu de Guixols pondrá servicio extraordinario de trenes con motivo de la fiesta mayor de Cassá de la Selva. — Grahit.

LERIDA

La huelga de transportes continúa en el mismo estado que los días anteriores, circulando únicamente los autobuses que prestan el servicio de circunvalación de la ciudad y los autos de empresas dedicadas a la conducción de correo y viajeros de distintos pueblos de la provincia. Todos van custodiados por la guardia civil.

Esta mañana un grupo de huelguistas se personó en los muelles de la estación férrea, ejerciendo coacciones para impedir la carga y descarga de las mercancías, haciéndose precisa la intervención de la guardia civil, ante cuya presencia se disolvieron los huelguistas, reanudándose el tráfico.

—En el teatro de los Campos Elíseos se celebrarán mañana los Juegos Florales, habiéndose designado reina de la fiesta la señorita René Combelles, hija del teniente coronel de ingenieros don José Combelles.

—También tendrá efecto mañana en el campo escolar el concurso de tiro de pichón organizado por la Sociedad de Cazadores de Lérida y su comarca, que fué suspendido el domingo último a causa de la lluvia. — Moreno.

VICH

En el salón-teatro de la entidad catalanista «Catalunya Vella» se celebró la sesión necrológica a la memoria del canónigo Jaime Collell, organizada por la Sociedad Arqueológica de Vich, Asociación de la Prensa de Vich, «Gazeta de Vich», «Centre Excursionista» y «Catalunya Vella».

La presidencia fué ocupada por el ilustre compatriota don Ramón de Abadal y Calderó, con el doctor Ramón Serra, en representación de alcalde; el canónigo doctor Luis Casadajús, el doctor Martín Genís, el reverendo doctor Luis Carreras, don Francisco Maitheu, don Joaquín Pellicena, don José María Blanch, P. Casades, don José Ricart y el reverendo Eduardo Junyent.

Llegaron a esta ciudad para asistir al acto numerosas representaciones, debiendo hacer especial mención de la de la Asociación de Periodistas de Barcelona, ostentada por su presidente don Juan Costa y Deu.

Por el señor Rierola se dió cuenta de las adhesiones recibidas, como también de una comunicación del venerable prelado, quien manifiesta su complacencia por el acto que se celebraba, y hace constar que se recordará del canónigo en el oficio pontifical que en la misma hora celebrará en Igualada.

Hizo la presentación de los oradores el presidente de «Catalunya Vella», don José Ricart. Hablaron a continuación el jefe de la memoria de la Liga Regionalista en el Ayuntamiento de Barcelona, don Joaquín Pellicena, que trató de la vida periodística del canónigo Collell, el doctor Luis Carreras, de la vida sacerdotal, y el señor Abadal, presidente de la Liga Regionalista de Barcelona y diputado a las Cortes Constituyentes, presentó al canónigo Collell como poeta, político y patriota.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos por la selecta y numerosa concurrencia que asistió al acto.

—Para representar al Cabildo catedral en la Junta del Museo Episcopal ha sido nombrado el canónigo don Pedro Pons, presbítero.

—Designados por el Cabildo, formarán parte de la Junta administrativa de San Miguel de los Santos, los canónigos doctores P. Molas y reverendo Casadevall.

—Ha despertado interés la conferencia que el domingo, día 22, debe dar en la «catedral» del Templo Romano de esta ciudad, el secretario general de «Palestra», don José M. Balista y Roca, sobre «L'actuació patriòtica del Joventut».

—Se ha señalado el domingo para el acto inaugural del dispensario municipal gratuito.

instalado en los bajos del Hospital, de esta ciudad.

—En la última sesión del Ayuntamiento se tomó el acuerdo de facultar al alcalde para que designe el ingeniero que habrá de redactar el proyecto de distribución interior y depósito de las aguas para el abastecimiento de la ciudad.

El proyecto deberá ser entregado en un plazo máximo de dos meses, habiéndose consignado como cantidad máxima la suma de veinte mil pesetas para la ejecución del proyecto y honorarios según la tarifa especial.

—Firmado por el alcalde, como presidente de la comisión de Fiestas de San Miguel de los Santos, se ha anunciado la apertura de un concurso, entre los artistas vicenses, para un proyecto de cartel anunciador de las fiestas de San Miguel de los Santos del presente año, señalándose cuatro premios, repartidos entre los cuatro mejores proyectos presentados.

—Se anuncia para el domingo, día 22, y hora de las cuatro de la tarde, un mitin de propaganda católica, que ha de tener efecto en el bosque de «La Calvaria», cerca de San Julián de Vilatorrada, en el que tomarán parte los abogados don Manuel Tinió Rodés, don Juan Travería y don Ramón Almela Callis, y las señoras Angeles Mata y Natividad Mir.—Riera.

MANRESA

La Peña Ciclista Manresana organiza una excursión a Berga para el día 29 del corriente con objeto de presenciar las fiestas tradicionales de «La Patum» que se celebran en aquella ciudad durante la octava del Corpus.

—Ha sido destinado a esta Inspección de Vigilancia don Angel Gosalvo Donate y el agente afecto a la misma don Magin Vera Vega, habiendo sido destinados a Barcelona los señores Ollés y Méndez, que ocupaban, respectivamente, los cargos expresados.

—En los Juegos Florales de Lérida ha ganado el premio ofrecido por la Liga Regionalista el poeta manresano don Ramón Torrens con su composición «Idilli vespral», lema: «Paratge enllà».

—Ha aparecido la «Revista Ilustrada Jorbal», correspondiente a mayo, con variada e interesante literatura e ilustrada con buen número de grabados.

—El día 5 del próximo junio se celebrará un festival en la Joventut Carlista a beneficio del Hospital de esta ciudad.

—El domingo, día 22, se celebrará en el bosque de les Marceles, del Santuario de la Salud, el «Aplec de la Sardana», organizado, como en años anteriores, por el Foment de la Sardana. Tomarán parte en la fiesta las coblas locales «La Principal de Bages» y «Art Catalá».

—Es esperada con gran interés la conferencia que el domingo, a las cinco de la tarde, dará en el «Centre Excursionista» de la Comarca de Bages, don Aristides Vallés y Moragas con el tema: «Viatge a través del Sahara i caçeres al Níger», proyectándose una documentada película y buen número de diapositivas.—V. C.

MATARÓ

La prueba de regularidad y turismo que tenía organizada el Moto Club Mataró para el día 5 de junio próximo ha sido aplazada hasta el día 12 del mismo mes, a causa de celebrarse el día 5 el campeonato catalán de regularidad, siendo así que si algún corredor desea tomar parte en las dos pruebas anunciadas, podrá hacerlo.

El Moto Club Mataró, pone también conocimiento de todos los que deseen tomar parte en su prueba, que las inscripciones acompañadas de su importe deberán ser dirigidas a secretaria en boletines que al efecto se facilitan, dándose el oportuno recibo de las mismas que deberá guardar el concursante. La inscripción quedará cerrada definitivamente el día primero de junio.

—El equipo del F. C. Etoile Carouge, de Suiza, que jugará el domingo y el lunes contra el Iluro S. C. en su campo de esta localidad, estará compuesto por los jugadores siguientes: Gregori (seleccionado), Glutz (seleccionado), Knap (internacional checo), Messeri (jugador del Berná), Kunzi (internacional), Tagliabue (internacional), Jenny (excelente jugador), Buchoux (seleccionado), Courtis (delantero centro del Ginebra), Borcier (excelente jugador), y Losio (internacional).

—Acompañan al equipo suizo, su presidente Mrs. Kiesser y el organizador de la tournée Mr. Mertrand y su esposa.

Los jugadores seleccionados del Iluro F. C. que se enfrentará al Etoile-Carouge, son: Florença, Llopis, Borrás, Soler, Valls, Amill, Torrent, Redó, Mas, García, Barri, Civit, Iniesta, Mestres, Canal, Canet y Doménech.

El equipo suizo llegará a Mataró el domingo a las 10'45 de la mañana.

—Ha empezado el montaje de carrouseles, y otras barracas, vanguardia de las demás paradas y barracones que durante cinco días compondrán la tradicional y bulliciosa Fira de Mataró y a la que cada año afluente crecido número de forasteros.

—Las secciones de baile de las entidades Iris, Ateneo Popular y Centre de Dependents celebrarán extraordinarios bailes en sus respectivas salas que presentarán adornadas, siendo amenizados por reputadas orquestas.—Corresponsal.

LLADÓ

La romería a Nuestra Señora del Mont ha revestido este año una solemnidad, entusiasmo y orden extraordinarios, hasta el punto que los lladonenses ya viejos y que tantas veces han presenciado dicha romería dicen que nunca habían visto una romería tan bella. La juventud se puede decir fué el factor principal con su entusiasmo y cultura, mereciendo los uránimos elogios del público. La señora de Vayreda los obsequió con un vino de honor.

—Para la fiesta del Carmen la entidad «La Joventut» tiene contratada la cocola orquestra orquestra «Barcelona Albert Martí».

Por la sección recreativa se ha representado en el teatro del Sindicato la obra de José Ballesta «Cor i Amor», con un éxito brillante.—J. C.

VILANOVA DE LA ROCA

Con unos días espléndidos se ha celebrado la fiesta mayor, que ha resultado rianantísima, viéndose extraordinariamente concurrido el tradicional «Aplec de Santa Quiteria». lo que proporcionó un buen negocio a los poseedores de taxis y autobuses de la comarca.

—Marcha a Camprodón y Nuriá, donde pasará unos días para atender a su delicado estado de salud, el presidente del Consistorio, don Juan Vallhonesta. Durante su ausencia se ha

posesionado de la Alcaldía el primer teniente de alcalde, don Francisco Asmarats.

—Por el concesionario del servicio de autobuses de La Roca a Barcelona ha sido presentada al juzgado una denuncia contra el referido coro, que de regreso a Barcelona después de pasar el domingo de Pascua en esta, le causó intencionadamente serios desperfectos en uno de los autocars que posee.

Es de lamentar el triste espectáculo que dieron ciertos individuos de dicha agrupación, que no contentos con pasearse en deplorable estado por las calles de la población, martirizaron a las infelices bestias que por un módico precio compraron a nuestros campesinos.

—Hace unos días espléndidos, empezándose a sentir ya la sequía. — Torrens.

CARDONA

Ha llegado de Madrid, la encantadora señora esposa del distinguido médico de la S. A. Unión Española de Explosivos, Minas de esta localidad y particular amigo nuestro, don Diego Gamero Vera. A los recién casados les deseamos todo género de felicidades.

Estuvieron en esta villa, visitando las renombradas salinas, castillo e iglesia parroquial, los niños de las escuelas nacionales de Esparraguera, acompañados de sus respectivos profesores.

Con gran animación se han celebrado las fiestas de Pascua, viéndose muy concurridos todos los actos anunciados en las diversas sociedades.

Presentan un aspecto hermosísimo los campos de sembrados y viñas de esta comarca, haciendo suponer que este año será una buena cosecha debido a las abundantes lluvias que han fecundizado nuestras tierras.

Empezamos a disfrutar de un tiempo de verano.—Guix.

VILAFRANCA DEL PANADÉS

El Ayuntamiento de esta población, de acuerdo con la Comisión mixta de mercados, organiza para los días 27, 28 y 29 del actual, una importante feria comercial y de orientación agrícola, pecuaria e industrial, que promete verse muy concurrida.

CALDAS DE MALAVELLA

Una brigada a las órdenes del contratista señor Dilmer se halla verificando los trabajos para la renovación del firme de la calle Mayor y de la plaza de la Creu, habiendo ser a continuación asfaltadas.

Han sido también reparados los arroyos laterales de la rambla Recolons y enarenado el paseo central.

—Ascendió a sargento el cabo de la guardia civil señor García, continuando de comandante de este puesto.

—Se ha trasladado a su torre de ésta el propietario de la Colonia la Granja don Miguel Picó Jau, en compañía de su distinguida esposa, donde se proponen pasar el verano.

—Durante los días 24 y 25 del actual, en el sitio y horas de costumbre se procederá al cobro de la contribución y del impuesto de inquilinato.

—Se celebró la feria de Pentecostés con bastante desanimación; sin embargo acudió más ganado vacuno y lanar que el año anterior.—Corresponsal.

MASSANET DE LA SELVA

Han sido solicitadas a la superioridad, por el Ayuntamiento de esta villa, dos nuevas escuelas nacionales, una para niños y otra para niñas. Esta medida ha causado general contento en la población entera, porque nuestras escuelas, a pesar de ser unitarias, tenían una asistencia mayor de 120 niños. Debemos dar las gracias, especialmente, al alcalde, don Emilio Linás, que con todo el Ayuntamiento ha llevado a cabo esta mejora tan necesaria.

—De su viaje de bodas por el extranjero regresaron el propietario don Antonio de Trinchera y su simpática esposa, doña Rosa Madí de Trinchera. Ambos gozan de general estimación en toda la comarca. Reciban nuestros plácemes los jóvenes esposos.—Corresponsal.

BLANES

En la Graduada de Blanes están efectuando el segundo ejercicio las señoritas Montserrat Mortí y Dolores Cortadas, ambas aprobadas en el primer ejercicio del curso que están efectuando en Gerona. Dichas señoritas están de interinas en la vecina población de Lloret de Mar, donde se han granjeado las simpatías de la población, por su carácter afable.

—Les deseamos que les sea grata su estancia en ésta.

—En breve don Enrique Zalameiro, notario de Lloret de Mar y que lo había sido de Blanes, trasladará su despacho a Amstou.

—Sigue reponiendo sus fuerzas, después de una larga enfermedad, el hijo de dicho notario, Alfonso.

—Se halla completamente restablecido de su dolencia don Ramón de Pau.

—El domingo el F. A. Blanes, campeón amateur de la provincia de Barcelona, en partido semifinales de Cataluña eliminó brillantemente al N. S. de Figueras, campeón de la provincia de Gerona, por 4 a 3.

—Para el partido final del campeonato amateur de Cataluña el F. A. Blanes tiene que enfrentarse con el equipo del Amposta en fecha y campo que la Federación señale.

—La N. O. Safa hoy jugará en su campo con el Club Deportivo Provensalense, que se alineará con elementos del antiguo Europa.

—Después de una larga estancia en una clínica de Barcelona ha regresado a ésta, muy mejorado de su dolencia, mosén Batlle.

—En su domicilio del paseo de Gracia de Barcelona, donde pasaba los inviernos, ha fallecido doña Elvira Massó y Burcet, causando gran sentimiento en ésta, de donde era natural.

—Ha despertado en esta localidad gran afición a la filatelia, destacándose por su entusiasmo los señores Adell, Ruiz, Illas, Caprera, Medarde, Bofarull, Vachia, Urdamiz, Motte, Morán, Carmelo, Grau, Calderón, Gámara y otros, viéndose en algún escaparate de esta localidad hojas de sellos para su venta.—Corresponsal.

OLOT

El Ayuntamiento de esta ciudad ha concertado un préstamo de la cantidad de setenta mil pesetas con la Banca Arnús, para poder atender al pago de las facturas pendientes que no tienen consignación en el presupuesto o la tienen agotada.

—Por el ministro de Gobernación, ha sido autorizada la citada corporación municipal para aceptar, a beneficio de inventario, la herencia instituida a favor del Hospital de San Jaime por doña Sabina Sureda e Iglesias.

—En la sesión municipal celebrada recientemente, han sido aprobadas las nuevas bases, redactadas por las Comisiones Central y de Cultura, para la organización de la Colección de segunda enseñanza que el Ayuntamiento trata de crear.

—La propia corporación ha cedido a la institución benéfica La Caridad los locales del Hospital que antes ocupaba el juzgado municipal.

—Ha quedado constituida en esta ciudad una comisión auxiliar de la Liga Regionalista de Olot y otra encargada de gestionar la celebración de un acto público, en el que tomarán parte significadas personalidades de Barcelona.

—La Unión Comercial ha hecho pública una nota, en la que da a conocer el producto líquido de los festivales celebrados, bajo su organización, a beneficio de los obreros en paro forzoso, el cual asciende a la cantidad de nueve mil quinientas una pesetas diez céntimos, habiéndose hecho entrega a cada una de las entidades benéficas Hospital de San Jaime y La Caridad de la suma de 950'10 pesetas, distribuyéndose las restantes a los referidos obreros.

—Han sido favorecidas con el subsidio que otorga el Estado a la familias numerosas las siguientes de esta comarca:

Buenaventura Blanch Coromina, de Besalú; Concepción Ventura Rovira, de Las Presas, y Francisco Planagumá Aumatell, de Santa Pau, padres de ocho hijos; y Narciso Ramó Jorba, de San Miguel de Campmajor, Juan Llongarri Masó, de Begudá; Tomás Verdagué Lapuja, de Juanetas; Juan Nogué Nogué, de Montagut; y Narciso Grabulosa Cots, José Arri Buquets, Manuel Colomer Soldevila, Simón Comte Coromina, Pedro Capdevila Padrosa y Silvestre Solé Padrosa, de Santa Pau, padres de once hijos.

—Ha sido declarado prófugo el mozo de Montagut, Francisco Coll Costa, perteneciente al reemplazo de 1932.—C.

VILANOVA DE PRADES

Después de haber atemorizado a los labradores los persistentes fríos tardíos en estas montañas parece que hemos entrado en franca temperatura primaveral.

—Se ha inaugurado el servicio de correos con autobuses para viajeros entre Vilanova, Villacera y Vilanova, recibiendo unas tres horas más temprano la correspondencia.

—Ha tomado posesión y rige desde unos días la escuela de niñas de esta localidad, como maestra intrinca la señorita María Farré.

—Las fiestas religiosas de Pascua de Pentecostés que han coincidido con las de San Isidro, del Rosario y Nuestra Señora de Montserrat que aquí todos los años celebramos, este año, dentro del templo parroquial han tenido carácter extraordinario. Se cantaron diferentes misas gregorianas y los salmos de completas y tercia también en el mismo estilo alternando los cantores con el pueblo. Las vísperas las cantó en su parte correspondiente la capilla parroquial a tres voces y con una justeza digna de templo mayor.

Gracias a la diligencia del señor cura párroco reverendo Ramón Erra y a la magnificencia de algunas personas de esta localidad se han podido adquirir dos preciosos candelabros que alumbrados eléctricamente hacen resaltar majestuosamente las bellezas del altar mayor.

—En este pueblo que parecía inminente el verlo convertido en un montón de ruinas, desde unos años a esta parte alegra ver que no cesan de trabajar varios albañiles.—R. C.

SANTA BARBARA

Los niños de la Academia de la Enseñanza de San José verificarán una excursión instructiva-recreativa como final de curso a Montserrat para visitar la milagrosa Virgen de este nombre que desde más de mil años se venera en aquella prosiglosa y atractiva montaña.

—A avanzada edad y víctima de larga y penosa dolencia el pasado domingo falleció en esta villa el ilustrado farmacéutico don Sebastián Mestre Balcells, quien desde hace muchos años venía ejerciendo su profesión en esta población.

El acto del sepelio constituyó una imponente manifestación de duelo a la que se asociaron todas las clases sociales de la villa.

Reciba su desconsolada y afligida familia especialmente su hijo don Sebastián el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

—El domingo recibió su primera comunión en nuestro templo parroquial el niño Angel Gallench Jovani.

Con motivo del fausto acontecimiento la familia Gallench-Jovani celebró una fastuosa fiesta familiar congregando en su domicilio a sus parientes y amigos íntimos.

—En las pasadas fiestas de Pascua de Pentecostés se han celebrado lucidos bailes de sociedad en el Café de Espunya que se han visto muy concurridos y animados.

—De paso para Castellón de la Plana, hemos tenido el gusto de saludar a don Ismael Carrera Calpe, ilustre abogado de Huesca.

—También hemos tenido el gusto de saludar a don Federico Pascual Porqueres, maestro nacional de Masdenverge.

—Por una reciente desgracia de familia ha llegado de Barcelona don León de la Torre.

—Varios agricultores del valle del Ebro se proponen dedicarse al cultivo del ricino convencidos de que tanto la calidad de los terrenos como las condiciones climatológicas han de ser muy favorables para la adaptación de dicha planta que por sus muchas aplicaciones farmacológicas confían una alta valorización de sus productos.

—Los trigales presentan bonito aspecto perdiendo el verdor para adquirir gradualmente su color dorado para la maduración que nuestros agricultores confían serán escasísimas las espigas lacias (falladas) y mardentas (enfermizas) y que una granazón completa les dará una cosecha abundantísima.—Corresponsal.

LA AMETLLA DEL VALLÉS

Gracias a las últimas lluvias los sembrados de este término ofrecen las más gratas esperanzas de recolectar abundantes cosechas.

—Ya han llegado de su viaje de bodas el joven y distinguido concejal del Ayuntamiento don Genís Tura, con su esposa doña María Baixeras; a quienes deseamos muchas felicidades en su nueva vida matrimonial.

—Es de felicitar al Ayuntamiento por haber dispuesto hacer activas gestiones ante las Superiores autoridades para que prontamente sea un hecho la construcción de la carretera desde La Ametlla hasta Prigrigación.

—Con el fin de evitar que se perjudique a algunos habitantes de este pueblo que se encuentran todos los años en la época de verano con insuficiente agua en sus casas, el Ayuntamiento ha practicado gestiones con la Empresa suministradora de aguas de esta población, habiendo logrado a sus costas instalar en el sitio adecuado unos nuevos aparatos de distribución de agua, con cuya reforma esperamos que se habrán terminado las molestias que todos los años ocasionaba dicho defecto.

—Es de esperar que este año como le anterior la S. A. Cros de Badalona, preocupándose como siempre por la salud y buen estado físico de los niños que a su cargo se encarga de instruir y educar, hijos todos ellos de los obreros que trabajan en la citada Sociedad, dispondrá instalar las colonias escolares en La Ametlla del Vallés. De todas maneras y por el grado